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В многотысячный коллектив нашего комбината ежегодно приходят сотни 
выпускников технических училищ, которые п р о д о л ж а ю т трудовые традиции 
своих старших товарищей . 

В этом году в цех ремонта металлургического оборудования № 1 пришла 
группа молодежи — выпускники технического училища № 19, которые получили 
специальность т о к а р я . К ним прикрепили опытных мастеров-наставников . 

Н а снимке: инструктор токарей М у х а м а т н у р З а м а л е т д и н о в (справа) и 
выпускник технического училища комсомолец Александр Папичевский раз 
бирают чертеж сложной детали . Фото Н. Нестеренко. 

НАША БИБЛИОТЕКА 
В д е в я т ь часов утра от

крывает двери перед чи
т а т е л я м и библиотека ж е 
лезнодорожного тран
спорта комбината . 

Машинисты локомоти
вов, иХ помощники, соста
вители и представители 
других профессий часто 
з а х о д я т в свою библиоте
ку, чтобы подобрать себе 
нужную книгу. Одни бе
рут учебники, другие тех
ническую или политиче
скую литературу , и, ко
нечно, многие — художе
ственную. 

В выборе политиче
ской и технической лите
ратуры большую помощь 
читателям о к а з ы в а ю т ра
ботники библиотеки. Они 
заранее подбирают нуж
ные издания . Е ж е г о д н о к 
ним в библиотеку посту
пает много новых книг. 
П е р е д тем, как к в а л и ф и 
цировать их, работники 
библиотеки о б р а щ а ю т с я 
за помощью к специали
стам, чтобы точнее опре
делить, какому специали
сту предназначена та или 
иная техническая книга. 

Работников библиотеки 
любят за теплоту, отзыв
чивость, за то, что они 
умеют своевременно под
сказать , к а к у ю литерату
ру полезно читать, и уме
ют тактично посовето
вать не увлекаться одной 
только фантастикой или 
детективами . 

Н е м а л о труда и энер

гии отдала улучшению 
библиотечного д е л а на 
ж е л е з н о д о р о ж н о м тран
спорте Т а т ь я н а Ивановна 
Петрова , которая вот у ж е 
более д в а д ц а т и лет заве
дует библиотекой. Много 
лет р а б о т а е т вместе с ней 
Нина М и х а й л о в н а М а р 
кина, з а в е д у ю щ а я филиа
лом научно-технической 
библиотеки комбината . С 
б л а г о д а р н о с т ь ю вспоми
нают здесь бывшую ра
ботницу библиотеки М а й ю 
В л а д и м и р о в н у Ч е р н ы ш е -

Год от года растет биб
лиотека и число тех, кто 
пользуется ее услугами. 
В 1948 году фонд библио
теки с о с т а в л я л 12 тысяч 
томов, а в настоящее вре
мя насчитывается у ж е 50 
тысяч. Читателей — четы
ре с лишним тысячи че
ловек . 

— Читатели у ж е не те, 
что д в а д ц а т ь лет тому на
зад , — говорит Т ат ь я на 
И в а н о в н а Петрова . — То
гда мы робко п р е д л а г а л и 
труды теоретиков марк
сизма , а сейчас их охотно 
берут многие. 

П р о п а г а н д и с т ы , агита
торы пользуются услуга
ми библиотеки в своей по
вседневной работе . Мно
гим ж е л е з н о д о р о ж н и к а м 
библиотека помогла в 
подборе нужной литерату
ры д л я учебы в Ш Р М , 
техникумах и институтах. 
Библиотека с н а б ж а е т 

книгами подшефные сов
хозы, колхозы, а т а к ж е 
агитпункты. 

«Любите к и ш у ис
точник знаний) , — гово
рил М. Горький. Ж е л е з н о 
д о р о ж н и к и охотно читают 
книгу. Они приходят сюда 
за знаниями . Многие из 

.них пользуются услугами 
своей библиотеки по не
скольку десятков лет. У 
некоторых, уже выросли 
дети, которые т о ж е ходят 
по протоптанной родите
лями тропинке к книж
ным богатствам. 

С теплотой и у в а ж е н и е м 
говорили мне работники 
библиотеки о д е ж у р н о й но 
посту М а р и и Ивановне 
Федоровой, маши н и с т е 
тепловоза Л е о н и д е И в а 
новиче Носкове , машини
сте п а р о в о з а Викторе 
Александровиче Осинцеве 
и о многих других ж е л е з 
нодорожниках , которые 
я в л я ю т с я активными чи
тателями библиотеки. 

. . .Начался Новый учеб
ный год. З а б о т работни
кам библиотеки прибави
лось. Н у ж н о подбирать 
учебники, техническую и 
политическую литературу . 
Н у ж н о сделать все, чтобы 
обеспечить ж е л е з н о д о 
р о ж н и к а м путь в мир зна
ний. Ж е л е з н о д о р о ж н и к о в 
всегда ж д у т в библиотеке 
р а д у ш н ы е , приветливые 
хозяева . 

М. ГАТТАРОВ, 
рабкор. 

ведению общественного В настоящее время ко-
смотра рационального ис- миссией проведено четыре 
пользования и охраны вод- рабочих собрания. Пред-
ных ресурсов от загряз- ложения поступают. От-
нений и защиты атмос- четы о ходе смотра за 

„ОЦЕНКА - „НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО" 
На статью «Оценка — 

«неудовлетворите л ь н о», 
опубликованную в газете 
«Магнитогорский металл», 
сообщаем , что в результа
те неудовлетворительной 
работы комиссии по про-

ферного воздуха не были 

представлены отчеты о хо

де смотра за июль-август. 

Членам комиссии ука

зано на неудовлетвори

тельную работу. 

сентябрь будут представ
лены в начале октября 

1971 года. 

I I . К О С Т Ё Н К О , 

начальник мартенов

ского цеха № 2. 

Б Е З П О Д Г О Т О В К И.. 
По поводу выступления 

доктора технических наук 
профессора кафедры об
работки металла давлени
ем Магнитогорского гор
но-металлургического ин
ститута Н. В. Литовченко 
(газета «ММ», 18 сентяб
ря 1971 года) «Без подго
товки» сообщаю, что в 
статье правильно постав
лен вопрос о необходимо

сти объединения усилий 
производственников и на
учных работников инсти
тута в решении задач 
технического прогресса. 

На объединенном засе
дании парткомов комби
ната и МГМИ рассмотрен 
вопрос о привлечении на
учных работников инсти
тута к решению актуаль
ных задач развития ком

бината, созданы объеди
ненные лаборатории, куда 
входят работники комби
ната и института. 

В план работ лабора
торий включены актуаль
ные проблемы развития 
прокатного производства. 

Л. Р А Д К Ж Е В И Ч , 
главный прокатчик 

комбината . 

Дело государственной ваЖности 
В конце августа нынеш

него года в Л е н и н г р а д е 
проходил м е ж д у н а р о д н ы й 
семинар по п р о б л е м а м за
грязнения воды и воздуха 
в черной металлургии , ор
ганизованный Европей
ской . экономической ко
миссией О О Н . 

Во вступительной речи 
зам . директора д е п а р т а 
мента Европейской эконо
мической комиссии Н. Д . 
Л о ж е отметил остроту и 
актуальность проблем за
щиты природы от вредных 
выделений быстро расту
щего промышленного про
изводства и необходи
мость осуществления ме
роприятий, в ы х о д я щ и х за 
пределы государственных 
границ. Этот вопрос в 
О О Н ставится на уровне 
правительств . 

При определении места 
проведения семинара вы
бор пал на Советский Со
юз потому, говорил Л о ж е , 
что в С С С Р наиболее ши
роко р а з р а б а т ы в а ю т с я и 
осуществляются меропри
ятия по защите воздушно
го и водного бассейнов. 

Такое мнение высказа 
ли в своих д о к л а д а х мно
гие иностранные специ
алисты, и оно еще раз на
шло себе подтверждение 

в выступлении Министра 
черной мета л л у р г и и 
С С С Р И. П. К а з а н ц а , ко
торый в а н а л и з е перспек
тив развития металлургии 
в С С С Р и во всем мире 
на б л и ж а й ш и е 10—15 лет 
подчеркнул всю в а ж н о с т ь 
р а с с м а т р и в а е м о й на семи
наре проблемы. Он пока
з а л , что вопросы охраны 
естественной среды в 
С С С Р являются вопроса
ми государственной в а ж 
ности: в 1969 году в на
шей стране установлены 
основные положения по 
з а щ и т е природы, в 1970 
году приняты «Основы 
водного з а к о н о д а т е л ь 
ства», в Комитете науки 
и техники Совета Мини
стров С С С Р организована 
комиссия по з а щ и т е воз
душного и водного бас
сейнов, в м а с ш т а б а х стра
ны у ж е д а в н о приняты и 
я в л я ю т с я о б я з а т е л ь н ы м и 
жесткие нормы по огра
ничению з а г р я з н е н и я . 

В последующих выступ
лениях представители 
многих стран у к а з ы в а л и , 
что по примеру С С С Р у 
них т о ж е ведется подго
товка подобных государ
ственных решений, однако 
перечень з а г р я з н я ю щ и х 
веществ , как правило , 

меньше, а допустимые 
пределы загрязнений вы
ше, чем в С С С Р . Тем не 
менее мы не м о ж е м оболь
щ а т ь с я своими успехами 
в деле з а щ и т ы природы, 
у з а р у б е ж н ы х коллег нам 
есть чему поучиться, И 
из их выступлений м о ж н о 
было почерпнуть много 
интересного, полезного. 

Всего на семинаре бы
ло о б с у ж д е н о 40 д о к л а 
дов. Некоторые из них 
были посвящены прово
д и в ш и м с я исследованиям 
и теоретическому обосно
ванию отдельных процес
сов технологии и процес
сов, проходящих в газо- и 
водоочистных сооружени
ях. Так , инженер С. Ме-
верс (США) у к а з а л , что 
в С Ш А производство кок
са в коксовых печах "приз
нано нетехнологичным с 
точки зрения возможности 
исключения з а г р я з н е н и я 
атмосферы, и там ведут
ся опыты по получению 
кокса в герметических 
т р а к т а х в среде перегре
того пара с применением 
чековой связки . В настоя
щее время действует 
опытная установка произ
водительностью 20 тонн 
кокса в час . 

И з докладов, посвящен

ных а к т у а л ь н ы м вопросам 
практики , интересным 
был д о к л а д Ф. Ш о т о л а 
(Чехословакия ) об опы
те работы мокрых газо
очисток на двухванных 
печах, на которых в Чехо
словакии в ы п л а в л я е т с я 
у ж е 5 млн. TQHH стали в 
год, и инженера Т. Ямогу-
чи (Япония) об очистке 
конверторных газов без 
д о ж и г а н и я . 

Представители р я д а 
иностранных фирм доло
ж и л и об опыте эксплуа
тации специального очи
стного оборудования : ге
неральный директор об
щества П р а т Д а н и е л ь По-
ельман ( Ф р а н ц и я ) — о 
тканевых ф и л ь т р а х д л я 
очистки газов метал
лургических агрегатов ; 
представитель ф и р м ы 
«Лурги» ( Ф Р Г ) — о су
хих э л е к т р о ф и л ь т р а х д л я 
очистки конверторных га
зов. И н ж е н е р И. Бическо 
( П о л ь ш а ) р а с с к а з а л об 
очистке вод доменных га
зоочисток от цианистых 
соединений с использова
нием купороса , И. Андро-
ие ( Р у м ы н и я ) — ' о б обра
ботке воды в оборотном 
цикле прокатного произ
водства и т. д . 

Об опыте очистки отхо

д я щ и х газов и сточных 
вод в С С С Р , который у 
нас широко освещается в 
специальной литературе , 
участники семинара полу
чили представление не 
только из д о к л а д о в , но и 
при выезде на Череповец
кий металлургический за
вод. Посещение этого за
вода оставило у участни
ков семинара очень хоро
шее впечатление. Н а п р и 
мер, при осмотре систем 
бездымной з а г р у з к и вы
деления были ничтожны, 
не было никакого пыле-
ния при наборе шихты в 
загрузочные вагоны, со
вершенно отсутствовало 
газование через неплот
ности дверей и другой ар
матуры. Хорошо работа 
ют там установки сухого 
тушения кокса . Участни
кам с е м и н а р а была пока
зана т а к ж е очистка фе-
нольных вод коксохим-
производства и р я д дру
гих процессов. Террито
рия з а в о д а чистая , хоро
шо озеленена . Чувствует
ся, что металлурги , коксо
химики й энергетики заво
да повседневно и активно 
з а н и м а ю т с я всем тем, ра
ди чего собрались вместе 
участники семинара . 

П р о ш е д ш и й семинар , 

как было отмечено в по
становлении, п о л о ж и л на
чало практическому м е ж 
дународному сотрудниче
ству в решении очень ва
жного д л я человечества 
вопроса — з а щ и т ы воз
душного и водного бас
сейнов нашей планеты. 

На нашем металлурги
ческом комбинате для за
щиты воздушного .и вод
ного бассейнов от з а г р я з 
нений выполнено и выпол
няется большое количест
во р а з н о о б р а з н ы х меро
приятий на современном 
техническом уровне. Од
нако имеются отдельные 
вопросы, решение кото
рых необходимо ускорить . 
Так, в схемах очистки 
сточных под у нас пока не 
применяется принудитель
ная а э р а ц и я (продувка 
в о з д у х о м ) , широко ис
пользуемая за р у б е ж о м . 
Не осуществлена рецир
куляция теплой воды на 
скрубберах доменных га
зоочисток. . Кроме серо-
у л а в л и в а н и я , относитель
но м а л о ведется у нас эк
спериментальных работ . 
Есть и другце недостатки, 
которые надо устранять . 

А. Б А Л А Н Д И Н , 
зам. главного энер

гетика комбината. 

ВПЕЧАТЛЕНИЯ ОТ К О М А Н Д И Р О В К И 


